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No dia 05(cinco) de fevereiro de 2018, ás 9:28 teve o início a reunião do 

Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência - 

Comdefu. A presidente Ercileide deu as boas vindas a todos desejando um 

ótimo 2018 e que o COMDEFU possa dar continuidade as suas ações assim 

fortalecendo a política publicam para pessoa com deficiência. Deu inicio a 

reunião solicitando a inversão da Pauta para iniciar com o II congresso regional 

voltado para pessoa com deficiência. Tal inversão foi aprovada por 

unanimidade. Foi repassada a palavra para a conselheira Keila e técnica da 

SEDS, que iniciou  cumprimentando á todos e convidando para o 2º Congresso 

Regional da Pessoa com Deficiência, que acontecerá nos dias 08 e 09 de 

março no anfiteatro da Prefeitura Municipal de Uberaba dás 8:00 ás 11:00 e 

das 13:00 as 17:00. Para realização do referido congresso vem a este conselho 

solicitar o apoio e parcerias no que tange a possibilidade do COMDEFU 

custear através do recurso do fundo, o material de divulgação. Keila informou 

ainda que o coffee break vai ser custeado pela Secretaria de Desenvolvimento 

Social-SEDS, e poderá informar sobre os valores a serem gastos com material 

de divulgação. O conselheiro Alex ressaltou que hoje o recurso alocado no 

fundo é muito pouco e que a SEDS poderia arcar com os custos do evento. 

Sugere que para o ano de 2019 o conselho possa ser um dos realizadores ou 

um grande parceiro desde que seja informado antecipadamente da realização 

do congresso, sendo assim poderá se programar melhor. Solicita ainda que a 

SEDS comunique ao conselho antecipadamente dos eventos voltado para 

pessoa com deficiência. Foram apresentadas pela presidente duas sugestões: 

a primeira a contribuição do COMDEFU com um valor menor para apoiar o 

congresso e a segunda que infelizmente devido ao poucos recursos esse ano o 

COMDEFU não poderá apoiar a realização do congresso. Foi aprovado pelos 

conselheiros por unanimidade que neste ano de 2018 o COMDEFU não 

participará da realização do congresso devido ao poucos recursos em conta. . 

Foi questionado sobre as receitas do fundo, sendo informado  que de acordo 

com a Lei de criação os recursos vem de multas e doações. É exposto da 

grande importância de cada instituição na divulgação e a presença de todos  no 

evento. As inscrições do congresso serão feitas no site da prefeitura Municipal 

de Uberaba. Keila ressaltou novamente da importância da participação de 

todos os segmentos, juntamente com suas famílias e seus representantes. O 

conselheiro Alex salientou que é de responsabilidade de cada gestor incentivar 

e ainda da importância do Congresso em divulgar um relatório final sobre os 

pontos alcançados após o termino. A secretária Executiva deu início à leitura 



da ata do mês de dezembro que foi aprovada pelos conselheiros presentes. Foi 

explicado sobre a prorrogação da gestão dos conselheiros por mais dois anos, 

sendo a prorrogação possível, pois esteve em contato com o  conselho 

estadual que orientou da possibilidade visto que o próprio conselho estadual já 

teve que prorrogar sua gestão por motivo administrativo. Foi então questionado 

pela presidente se o  horário e dia da reunião permaneceriam os mesmos, ou 

seja na 1º segunda do mês  às 09 horas, pois há duas  conselheiras que não 

pode no horário da manhã e não tem suplente para o segmento que elas 

representa, mas foi discutido e decidido por todos conselheiros permanecer no 

mesmo dia e sugerido que o COMDEFU faça uma eleição para recompor os 

seguimentos faltantes. Informes: A presidente expõe sobre o Baile de Carnaval 

que acontecerá no dia 08/02/2018 no Instituto dos Cegos do Brasil Central, dás 

12:00 ás 17:00. Fará o convite a todas as instituições. O conselheiro Alex 

informou sobre o bloco de carnaval Maria Boneca que seria no dia 09/02/2018  

na praça Rui Barbosa dás 9:00 ás 12:00 horas. A Presidente expõe sobre 

calçada do Praça Uberaba shopping, que está totalmente danificada 

prejudicando os deficientes, a mesma não tem nenhuma acessibilidade, e 

sugere que o COMDEFU faça uma notificação a secretaria responsável. Tal 

sugestão foi aprovada por todos.  A conselheira Paula expõe da importância  

da presença do representante da Secretaria de Defesa Social para  averiguar e 

multar  os que infligem a lei. Foi sugerido que o COMDEFU encaminhe para o 

Secretário Wellington Ramos tais informações, bem como reforce, através de 

oficio, da presença do ministério do trabalho e ainda que encaminhe um ofício 

a câmara dos vereadores para que participem da plenária ordinária do 

COMDEFU e possam explicar sobre interprete nas plenárias da câmara 

municipal. Tais sugestões foram aprovadas por unanimidade. A Presidente 

expõe sobre dois casos, sendo: primeiro de uma pessoa com deficiência, 

acamada passando por necessidades  e o segundo uma pessoa está passando 

por dificuldades de alimentação e higiene. Foi sugerido que tais casos sejam 

verificados juntos aos CRAS – Centro de Referência de Assistência Social 

próximo a residência dessas pessoas, se os mesmos são acompanhados e 

atendidos na rede e seja solicitado um relatório técnico e caso seja necessário 

sejam encaminhado para promotoria para medidas cabíveis. A conselheira 

Angélica chamou a atenção sobre á saúde das pessoas com deficiência que 

precisar ter acompanhamento, médicos, psicólogos, para que não fiquem 

prejudicados e com problemas mais graves e que precisamos fazer campanhas 

mais afundas. O conselheiro Alex ressalta que o papel começa pelo CRAS. O 

conselheiro Thiago pediu para mandar ofício para a Secretaria de Finanças e 

solicitado informações referentes as multas de acessibilidade e para onde as 

mesmas são direcionadas. Sendo assim nada mais havendo a ase tratar, a 

Presidente encerrou a reunião ás 10:40, essa Ata foi redigida por mim, Carla 

Ellen Rodrigues Gonçalves, 2ª Secretária do COMDEFU. E será lida e 

aprovada pelos conselheiros presentes: Ercileide Laurinda da Silva, Paula 

Katiana Rodrigues Manuel, Alex Abadio Ferreira, Thiago Fernando Borges, 

Maria Flávia de Castro Angélica Rodrigues Gonçalves.  


